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北京三聚环保新材料股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

   编号：2021-002 

 

投资者关系活动类

别 

 

√特定对象调研 □分析师会议 

 

□媒体采访 □业绩说明会 

 

□新闻发布会 □路演活动 

 

□现场参观 

 

□其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

姓名 单位名称 职务 

肖彬 国信证券  

李芳 中信证券  

罗威 楚恒资产  

徐天泽 菁英时代  

王凤华 东北证券  

安文强 东北证券  

时间 2021年12月14日 

地点 公司会议室 

 

上市公司接待人员

姓名 

三聚环保董事会秘书 曹华锋 

三聚环保投资者关系总监 吴建昱 

 

 

 

投资者关系活动

主要内容介绍 

风险提示： 

本投资者关系活动记录中如有涉及未来的计划、业绩预测等方面的内

容，均不构成本公司对任何投资者及相关人士的承诺，投资者及相关人士

均应对此保持足够的风险认识，并且应当理解计划、预测与承诺之间的差

异。 

 

一、公司情况介绍 

董事会秘书曹华锋对公司历史沿革及主营业务做了简单介绍。 



 

二、问答环节 

问题1：公司未来对应收账款的处理规划是什么样的？还是以债转股

的方式吗？ 

回答：公司对应收账款回收一直都很重视，公司过去做的一些项目，

如果项目产业符合公司未来产业发展方向，资产质量也比较优良，公司会

根据具体情况采取债转股的方式收购，这样公司可以较快地获取产能，形

成公司核心运营资产。近两个月，公司已经通过设立信托计划、债转股的

方式实现了资产收购和应收账款回收等，后续会进一步推进资产转让和应

收账款清收工作，保障公司未来发展。 

 

问题2：原来垫资做的工程现在在往回收吗？工程还会做吗？ 

回答：过去公司技术示范需要有一定的产业为基础，垫资做了一些工

程，启动早的项目有些做完了，大部分项目已经回款，通过债转股的方式

回了一部分，还有部分没有做完的项目可能计划转出去。当然，有些接近

完成的项目公司会做好收尾工作。 

 

问题3：公司以后的传统业务这块构成是怎样的？大概收入和利润是

怎么样的？  

回答：公司传统业务主要是剂种生产和销售，同时还有苯乙烯、新戊

二醇、LNG等化工产品。公司剂种品种比较多，相对是一个比较传统的产

业，后面产业发展会加强产品开发和引进，结合可再生生物柴油、合成氨

等产业发展提升自主知识产权产品对公司的贡献。 

 

问题4：山东三聚生产的生物柴油是低凝的还是高凝的？负荷上去的

困难主要是什么呢？国外是怎么做的？  

回答：目前是普通凝点的可再生生物柴油。目前仍然处于逐步提负荷

的过程中。加工生物质原料跟化石原料还是有非常大的差别，原料中酸、

金属、水、氧杂质较多等，加工起来有很大的难度，但是正因为有难度才

有挑战，如果没有难度那大家就都去做了，那就没有市场壁垒了。有困难

我们去解决困难就行，目前公司也在添置一些装置，完善配套，争取逐步

把负荷提上去，公司技术团队还是有信心的。 

另外，我们的悬浮床装置对加工生物质原料的优势依然明显，未来会

加强悬浮床的推广应用。 



 

问题5：国外对生物柴油需求大的原因？ 

回答：欧盟是强制性要求加注，未达到加注标准有相应的惩罚措施。

国内暂时还没有强制加注的要求。 

 

问题6：公司生物燃料的商业模式是？ 

回答：目前是订单式生产，有一部分采用委托加工的方式，客户提供

原料，我们将生产出的产品销售给客户，还有一部分是我们根据客户订单

自行采购原料并交付产品。 

 

问题7：可否介绍下氨氢转化。目前的储氢模式跟高压储氢或固态储

氢相比哪个成本更低？公司在这次合作里的盈利点是催化剂吗？ 

回答：我们的技术核心是在较为温和的条件下分解氨产生氢气，并且

实现装置小型化和系统集成。氨非常容易液化，无需高压设备，运输、存

储方式成熟，相较氢气而言，储运的成本明显降低。公司与福州大学的合

作目前已经建立了试验装置。 

目前该技术还在研发阶段。我们这次合作主要是各方优势互补。紫金

矿业有意愿，可以提供资金支持，有贵金属资源；三聚有做催化剂的能力，

可以很好的形成资源整合。 

 

问题8：中恒天达和林科减持的原因主要是什么？ 

回答：股东减持不是不看好公司，主要是他们自身的资金需求。 

 

附件清单（如有） 
无 

 

日期 
2021年12月14日 

 

 


